

Acupuntura para el mundo

En este editorial de nuestra Revista Internacional de Acupuntura me gustaría contarte algo acerca de una nueva organización que ha surgido alrededor de la acupuntura médica. Se trata de «Acupuntura para el mundo», una organización independiente, sin ánimo de lucro, que realiza proyectos de formación básica en acupuntura en países en vías de desarrollo.

Esta organización dirige sus enseñanzas a médicos, fisioterapeutas y diplomados en enfermería allí donde se requiera sus servicios.

Acupuntura para el mundo está asociada a «Acupuntura sin fronteras internacional» (ASF), una organización suiza que inició su andadura en 1992, que integra a asociaciones de varios países europeos (Italia, Bélgica, Francia, Suiza, Alemania, España) y que coordina misiones de docencia de acupuntura.

Actualmente nuestra organización está llevando a cabo (junto con ASF) una misión en Bolivia, en la población de La Guardia del distrito de Santa Cruz de la Sierra. Hasta el momento se han realizado ya tres ciclos de formación de 2 semanas y también las prácticas en los centros de salud de la zona.

Un total de unos 20 alumnos, médicos y enfermeras, están recibiendo las enseñanzas en acupuntura.

En dos de las ocasiones la que escribe este editorial ha estado realizando las funciones de profesora de los niveles teóricos y prácticos.

La Guardia, población en la que dábamos las clases, es una pequeña villa situada en la carretera de Santa Cruz a Cochabamba.

Se trata de un municipio muy sencillo y con vitalidad. En el centro de Cultura, construido gracias a fondos españoles, realizábamos las clases teóricas y las prácticas en centros de salud dependientes del citado municipio.

Nos llamó gratamente la atención el interés de los médicos y enfermeras por nuestras clases y también el agradecimiento de los pacientes a los que tratábamos casi siempre con muy buenos resultados.

Bolivia es un país pobre en el que la sanidad no está cubierta por la administración, por lo que a menudo las personas se endeudan más de lo que pueden asumir para tratar de mejorar sus dolencias. Además, los médicos y enfermeras que eran nuestros estudiantes también estaban en una situación precaria, trabajando mucho y cobrando poco por su trabajo. Para ellos, comprometidos con su sociedad, poder usar la acupuntura como un tratamiento más y no tener que aumentar por ello el gasto farmacológico de sus pacientes, era una posibilidad que valoraban con esperanza y gratitud.

En febrero realizaremos nuestro último viaje a Bolivia, aunque el contacto y el apoyo se seguirán manteniendo por vías electrónicas.

Además, a partir de este año nuestra asociación «Acupuntura para el mundo», de forma independiente, está preparando de nuevo sus maletas para enseñar acupuntura a sanitarios de la Fundación Vicente Ferrer. Tenemos previsto en diciembre realizar nuestro primer viaje de prospección.

La idea es realizar cuatro etapas docentes en la India para formar a 20 sanitarios en acupuntura con la finalidad de que puedan tratar a pacientes en los hospitales y centros de la Fundación.

En concreto, enseñaremos en la zona de la población de Dalits, los más pobres y con menos recursos de la India. Desde aquí queremos daros a conocer esta acción y también pedir vuestra colaboración, ya sea personal o material.

Podéis encontrar más información al respecto en la web de la asociación (<http://acupunturaparaelmundo.org>) y contactar a través de nuestro correo electrónico (acupunturamundo@gmail.com).

Gracias por vuestro interés y, desde luego, ¡nos vemos en el congreso de noviembre en Sevilla!

Isabel Giralt

*Editora de la Revista Internacional de Acupuntura
Correo electrónico: Isagiralt@gmail.com*



Los profesores con algunos de los alumnos en el Centro de Cultura de La Guardia (Bolivia).